

# 商工 NEWS

企業を育て地域を伸ばす  
湯沢商工会議所

ゆざわ

発行所 湯沢商工会議所  
〒012-0826 秋田県湯沢市柳町1-1-13  
TEL 0183 (73) 6111  
FAX 0183 (73) 2900  
E-mail : yucci@yutopia.or.jp  
URL : www.yuzawacci.or.jp  
毎月15日発行

令和8年1月号

No.442

謹賀新年



湯沢商工会議所	会頭	和賀幸雄	.....	2
湯沢市長	佐藤	一夫	.....	3
湯沢市議会議長	兼子	正寛	.....	3
日本商工会議所	会頭	小林健	.....	4-5
湯沢商工会議所	副会頭	高久臣平	.....	6
		上野悦子	.....	6
		小田原豊博	.....	7

湯沢商工会議所	商業部会長	藤田健志	.....	7
	工業部会長	岩崎博充	.....	8
	建設業部会長	山脇幹	.....	8
	サービス業部会長	山下知之	.....	9
	観光サービス業部会長	京野學	.....	9
	青年部会長	岩野豪	.....	10

# 新たな飛躍の年に

湯沢商工会議所会頭 和賀幸雄



した。

謹んで新春のご祝詞を申し上げます。

昨年の我が国経済は回復基

調を維持しつつも、トランプ

関税の影響を色濃く受ける結

果となり、相互関税の導入や

特定の品目に対する追加関税

もあって、輸出に大きな下押

し圧力がかかり経済成長率が

マイナスとなる四半期もあり

ました。為替相場についても

1ドル150円を前後してい

ましたが、10月以降円の弱さ

が際立ち157円台と、年初

以来の円安水準となり、エネ

ルギー・原材料・消費者物価

の上昇が顕著な状況となりま

した。

昨年10月には初の女性総理が誕生し、高市早苗内閣が発足しました。高い支持率が続いておりますが、台湾有事を

巡る発言により日中の緊張はこれまでになく高まることになりました。

これまでになく高まることに

秋田県内の景気は「回復」

局面が低下し「悪化」局面が

上昇しています。原油・素材

価格の上昇や物価上昇及び人

手不足が懸念されており、洋

上風力事業では大手商社が撤

退を表明するなど県内景気に

大きな影響が懸念されており

ます。8月には桧内川の氾濫

による被害が発生した年であ

りました。さらには相次ぐ熊

東北中央自動車道は、横

堀道路（7km）が11月22日に開通し、残るは新庄金山道路（5.8km）、真室川雄勝道路（7.2km）、金山道路（3.5km）

を残すのみとなりました。まだ開通見通しは発表されておりませんが、一日も早く全線

供用開始となりますよう本年も要望活動を進めて参ります。

木地山発電所も2029年の

営業運転開始を目指して本格

工事が進められている「かた

つむり山発電所」の建設も順

調に進捗しております。また

木地山発電所も2029年の

営業運転開始を目指して本格

的工事が動き出します。

インバウンド招致では、モ

て工事が進んでおります。

堀道路（3.3km）が11月22日に開通し、残るは新庄金山道路（5.8km）、真室川雄勝道路（7.2km）、金山道路（3.5km）

を残すのみとなりました。まだ開通見通しは発表されておりませんが、一日も早く全線

供用開始となりますよう本年も要望活動を進めて参ります。

木地山発電所も2029年の

営業運転開始を目指して本格

工事が進められている「かた

つむり山発電所」の建設も順

調に進捗しております。また

木地山発電所も2029年の

営業運転開始を目指して本格

的工事が動き出します。

インバウンド招致では、モ

東北中央自動車道は、横

堀道路（3.3km）が11月22日に開通し、残るは新庄金山道路（5.8km）、真室川雄勝道路（7.2km）、金山道路（3.5km）

を残すのみとなりました。まだ開通見通しは発表されておりませんが、一日も早く全線

供用開始となりますよう本年も要望活動を進めて参ります。

木地山発電所も2029年の

営業運転開始を目指して本格

工事が進められている「かた

つむり山発電所」の建設も順

調に進捗しております。また

木地山発電所も2029年の

営業運転開始を目指して本格

的工事が動き出します。

インバウンド招致では、モ

て工事が進んでおります。

堀道路（3.3km）が11月22日に開通し、残るは新庄金山道路（5.8km）、真室川雄勝道路（7.2km）、金山道路（3.5km）

を残すのみとなりました。まだ開通見通しは発表されておりませんが、一日も早く全線

供用開始となりますよう本年も要望活動を進めて参ります。

木地山発電所も2029年の

営業運転開始を目指して本格

工事が進められている「かた

つむり山発電所」の建設も順

調に進捗しております。また

木地山発電所も2029年の

営業運転開始を目指して本格

的工事が動き出します。

インバウンド招致では、モ

# 持続可能な未来に向けて

湯沢市長 佐 藤 一 夫



昨年は、湯沢駅周辺複合施設の本格的な建設工事の着手や悲願の東北中央自動車道横堀道路の開通など、本市の持続可能な未来へ向けた動きが加速した一年でした。

また、昨年開催された第148回秋田県種苗交換会では、市内4蔵元の日本酒の試飲販売や酒粕料理販売、資料展示などを行う「ゆざわ地酒マルシェ」を実施しました。

本年も、湯沢商工会議所の皆様と連携し、地域経済の活性化や観光資源の有効活用により、湯沢の魅力を高め発信してまいりたいと考えております。そして、地域の事業者の皆様に寄り添った産業支援

を通じて、誰もが安心でき、未来に希望が持てる持続可能な地域づくりを進めてまいりますので、引き続き市政への御理解と御協力をお願ひいたします。

結びに、湯沢商工会議所の更なる御発展と会員皆様の御活躍を祈念申し上げ、新年の挨拶といたします。

## 身近で信頼される開かれた議会を目指して

湯沢市議会議長 兼 子 正 寛

により新たな議員構成で任期をスタートしました。皆様の負託に応えられるよう全力を尽くす所存です。

昨年は、クマによる被害が多発しました。被害に遭われた方々や御家族の皆様に心よりお見舞いを申し上げます。

明けましておめでとうござります。

日頃より、市議会の活動に對しまして、格別のご理解とご協力を賜り、厚く御礼申し上げます。

市議会は、昨年11月の改選

新春を迎えるにあたり、謹んでお慶びを申し上げます。日頃より、市政発展に多大なる御理解と御協力を賜り、心から感謝申し上げます。

148回秋田県種苗交換会では、市内4蔵元の日本酒の試飲販売や酒粕料理販売、資料展示などを行う「ゆざわ地酒マルシェ」を実施しました。

結びに、湯沢商工会議所の更なる御発展と会員皆様の御活躍を祈念申し上げ、新年の挨拶といたします。

本年も、皆様との連携を更しくなっています。

市議会といたしましては、皆様の声が政策につながる、身近で信頼される開かれた議会を目指して、より多くの方々との意見交換を重ね、いまだいたご意見が地域経済の活性化や産業・観光の振興などの課題解決につながるよう、政策立案・政策提言の取

組を進めてまいります。

本年も、皆様との連携を更深めるとともに、議員一同研鑽を重ね、全力で取り組んでまいりますので、なお一層のご支援、ご協力を賜りますようお願いいたします。

結びに、湯沢商工会議所の更なるご発展と、会員皆様のご健勝、ご活躍をお祈り申し上げ、新年のあいさつといた

EPSON  
想像を超える、ものづくりを  
**秋田エプソン株式会社**  
〒012-0801 秋田県湯沢市岩崎字壇ノ上1番地  
TEL.0183-72-4111 FAX.0183-72-4411  
<https://corporate.epson.co/akitaepson/>

マイホームのコンサルタント  
**湯沢開発株式会社**  
湯沢市田町2丁目1番3号 TEL0183(73)7125(代)  
「湯沢開発」で検索

**地盤調査で安全を確認。  
地盤改良で強い地盤を。  
地盤保証で安心をお約束。**  
地盤のことならお任せ下さい！  
**株式会社 和賀組**  
秋田県湯沢市柳町2丁目2番40号  
TEL: 73-5107 FAX: 73-8788



【「変革と価値共創による日本経済の再出発」に向けた三つの重点課題】

こうした考え方から、私は今期のスローガンとして「変革と価値共創による日本経済の再出発」を掲げました。このスローガンの下、以下の3点を重点課題として当所の運営に取り組んでまいります。

1点目は「成長型経済の実現に向けた環境整備」です。成長型経済を実現するには、コストパッシュ型インフレから、需要拡大によるデマンドプル型インフレへと転換し、賃金と投資の好循環を持続させる必要があります。そのためにも、適切な価格転嫁と取引適正化の推進は、賃上げ原資を確保する観点から官民を挙げて一層強化すべき課題です。加えて、経済安全保障とエネルギー安全保障の両立、過度な円安の是正に向けた金融政策、人手不足への対

応、持続可能な全世代型社会保障制度の構築につきましても、引き続き要望してまいります。

2点目は「変革と価値共創による中小企業・小規模事業者の『稼ぐ力』の強化」です。

成長型経済の実現には、中小企業・小規模事業者の付加価値と生産性の向上が不可欠であり、新分野進出、DX・G

私は「原点は対話である」という信念の下、会頭就任以来、全国各地を訪問し、地域や事業者の声を伺い、各地域が抱える課題の把握に努めてまいりました。今後は「現場主義・双方向主義」をさら

トアップとの連携などへの挑戦が求められます。また、事業承継を契機として、より強く魅力ある企業へと生まれ変わることが重要です。

3点目は「地域の稼ぐ力の向上による地域経済循環の推進」です。持続可能な観光地域づくり、地域に新たな投資を呼び込むためのインフラ整備や税財政支援、地域の産業を担う人材の確保・育成支援が求められます。いずれも商

工會議所の主要な活動テーマであり、当所はもとより、各地商工会議所が中核となつて取り組まれることを心より期

待いたします。

### 【現場主義・双方向主義】の発展】

病気やケガに一生涯備えたい方も、特にガンが心配な方も、必要な保障にあわせて保険をお選びいただけます。

#### アクサの医療保険シリーズ

短期入院や通院、最新の医療事情に対応した  
一生涯の医療保険

アクサの  
一生保障の医療保険

スマート・ケア

医療治療保険  
(無解約払いもどし金型)

持病のある方や、過去に入院・手術をされた方へ

アクサの  
一生保障の医療保険  
スマート・ケア  
with You

限定告知型終身医療保険(無解約払戻金型)

変化するさまざまな  
ガン治療に備えたい方へ

アクサの  
治療保険のガン保険  
マイセラピー

ガン治療保険(無解約払いもどし金型)

アクサ生命は、商工会議所と協力し、会員事業所の各種ニーズ(弔慰金・見舞金制度、退職金制度、リスク対策や事業承継など)を共済制度/福祉制度でサポートしています。

アクサ生命保険株式会社  
秋田支社 横手営業所  
〒013-0021 秋田県横手市大町7-18 横手商工会議所会館4F  
TEL 0182-33-0702



あなたのため、  
大切な人のために。

●お引受けには所定の条件があります。本掲載商品をご検討の際には「重要事項説明書(契約概要・注意喚起情報・その他重要なお知らせ)」「ご契約のしおり・約款」を必ずご覧ください。

AXA-A1-1903-0516/9F7

# 未来に向けて



副会頭 高 久 臣 平

経済情勢の変動や物価高騰、

敢な挑戦、努力は未来に向か

人口減少に伴う労働力不足な

た大きな希望となつたと感じ

ど、多くの事業者にとって試

ております。昨年末には地域

練の年がありました。特に地

の待望であつた東北中央自動

方都市である本地域では、物

車道の横堀道路が開通し、事

価高騰に伴う価格転嫁が難し

業所活動や観光面において大

く、大都市圏との格差が更に

きな経済効果が見込まれま

大きくなつたと感じます。

す。また、本年末には地域交

その様な状況ではあります

流拠点となる湯沢駅周辺複合

員の皆様、事業所の皆様の果

施設がオープンし、未来に向

が、地域経済発展に向けて会

けた新たな挑戦ができる環境

起こっていますが今年は少し

からと甘えることもなく、毅

でも平穏な日々が続くことを

然といろいろな問題に立ち向

願わざにはいられません。

かう姿は見習うべきところが

そんな中、昨年は高市政権

多々あるのではないか、と期

が誕生いたしました。「女性

待しているところです。

活躍」「男女均等」など世の

経済的にはトランプ関税の

中ではいろいろなワードがあ

影響や中国からの圧力等、日

りますが、「女性」に関して

本経済も順調に進んでいくと

はこの高市早苗総理が誕生し

は言えない世の中となつてい

たことでまた一步大きく前進

ます。企業的にも物価高のあ

ります。企業的にも物価高のあ

おりを受けたり最低賃金が毎

年のように天災や事件が

勝をお祈り申し上げます。

毎年のように天災や事件が



## 新春万福

副会頭・女性会会長 上野 悅子

年上がつていつたりなどで頭

を抱えているところが多いの

ではないでしょうか。社員の

生活が豊かになり、より企業

が発展できる世の中になるこ

とを願いながら活動してまい

りますので、商工会議所また

女性会での活動に今年もご理

解とご協力をお願い申しあげ

ます。

が整うと実感しております。

本年も、経営支援体制の更

なる強化を行い、会員事業所

の発展の下支えとなり、皆様

のお力になれる商工会議所を

目指して参ります。今後とも

ご指導ご協力を賜りながら職

務を全うして参ります。

結びに、皆様のご健勝と

揚々たる未来を心より祈念申

し上げます。

明けましておめでとうござ

います。謹んで新春のお慶び

を申し上げます。平素より当

所の活動に多大なるご理解と

ご協力を賜り、心より御礼申

し上げます。

昨年も引き続き、世界的な

所の皆様、事業所の皆様の果

が、地域経済発展に向けて会

員の皆様、事業所の皆様の果

が、地域経済発展に向けて会

員の皆様



# 新年のご挨拶

工業部会長 岩崎博充



謹んで新年のお慶びを申し上げます。

旧年中は、工業部会活動に多大なるご理解・ご支援を賜り誠にありがとうございました。

さて、昨年を振り返りますと、1月にトランプ政権が発

足し、いわゆるトランプ関税に国際社会は翻弄されました。国内では原材料価格や物販の高騰により、食品やサービスに至るまで値上げの動きが拡がりました。コストの増加分を適正な価格として転嫁ができない企業も多く、その対応に苦慮しております。消費者にとっても家計を圧迫し、先行き不安から購買意欲の低下が懸念される状況です。

市において秋田県種苗交換会が開催され、50万人を超えるご来場の皆様に市の産業を伝えることができました。また、東北中央自動車道の横堀道路区間が開通し、秋田県→山形県のアクセス向上と冬期交通の安全性が格段に高まりました。原材料の安定輸送につながり、今後の市内産業の発展が期待されます。

ものづくり企業約130社

で組織された当部会としましては、事業所視察研修や情報交換会、部会報を活用し、人材育成および人材確保、生産性向上に向けた技術情報などの共有を通じて、地元企業の競争力強化を図つていければと考えております。

最後になりましたが、本年

が会員の皆様にとって実り多い一年となりますことを心より祈念いたしまして、新年のご挨拶とさせていただきます。

# 新年のご挨拶

建設業部会長 山脇幹



のせいなのか、当たり前と  
思っていたことがそうはなら  
ない昨今に不安を感じます。

我が業界も、相変わらずの  
人手不足と資材の高騰に悩ま  
される一年になりましたが、

明けましておめでとうござ  
います。

昨年の暮れは、熊の被害や  
インフルエンザの大流行など  
大変な年末となりました。今  
までの秋田の冬の風物詩であ  
るハタハタの不漁も気候変動

り、問題解決に動きだしつつ  
あります。

東北中央自動車道も下院内  
まで開通となり残すところも  
う少しとなりました。全線開  
通までの間にこの地域の魅力  
を見直し多くの観光客の皆さん  
に楽しんで滞在して頂ける  
環境も作つていかなければ  
いけないと思います。

部会としては、建設DX、  
ICT施工、業界の再編等今  
までの課題に対応していく事

と、他の課題に対応していく  
ためにも他地域での取り組み  
などを積極的に勉強していく  
一年としたいと考えます。商  
工会議所の建設業部会として  
存在意義を各会員に感じても  
らえるように頑張ります。

会員の皆様、部会の皆様に  
とつてより良い一年になりま  
すよう祈念して新年のご挨拶  
とさせて頂きます。本年もよ  
ろしくお願いします。

秋田のうまい酒

# 両關

両關酒造株式会社



●お酒は20歳になってから。

らんまん  
美爛漫  
秋田銘醸株式会社

〒012-0814秋田県湯沢市大工町4番23号  
TEL 0183-73-3161(代) FAX 0183-72-3247  
<http://www.ranman.co.jp>

## サービス業部会長 山下知之



新年おめでとうございます。

2025年は、私たちサービス業務に携わる者にとってもあらためて「現場の底力」

が問われた一年でした。慢性的な人手不足に加え、物価高が続き、働く者一人ひとりの負担が大きくなる中で各社が知恵を絞り、地域に根ざしたサービスを守り抜いてこられたことと存じます。

また、大きな改革は難しいながら、特に人手不足を補うため、可能な範囲でのDX化や効率化に取り組む動きが感じられる年でもありました。

我々は大企業にはできない中小企業だからこそできる柔軟性、地域連携、現場の声を生かした改善が強みです。私たちにしかできない「サービ

当部会にとつても前進の年であつたと思います。

2026年は、これまでの工夫を「無理なく続けられる形」に育て、一層厳しくなる経営環境の克服に努めていかなければなりません。

ついでに、直し、ぜひ成長へとつなげていきたいものです。

昨今は生活を脅かす熊問題、いわゆるアーバンベアの存在等自助努力では解決しがたい外的マイナス要因も増え

てまいりましたが、本年もお互いに支え合いながら止むことのないこの荒波をしつかり乗り越えていきましょう。

## A-Iの進化とサービスの未来

観光サービス業部会長 京野學



同様に幅広いタスクができるA-Iになり、能力はほぼ人と同じなので、決裁権を持つている人が一人いれば後の仕事は全部A-Iがこなせるようになる。

さらに2028年ころには、ASI(Artificial Super Intelligence=超人工知能)

というものが出てきて、「こ

れはもはや、人を超えた存

在、となる」(小平暁雄)。つまり、これからは人がA

お世話になつた。これが益々進歩するという。今年から来年あたりには、AGI(Artificial General Intelligence)汎用的人工知能)、特定のタスクだけではなくて、人間

使うのではなく、A-Iが人を動かし指導する時代になるのでしょうか。人手不足の現在、業種によっては大変助かる、と思いますが、接客業の我々にとつてはどうでしょうか。

売れるメニューの作成やサービス方法の提案、さらに携帯端末でメニューを選び注文し支払いを済ます注文決済システムなどは、今でも出来ていますが、問題はその先で、

調理やお運びの人間を不要とするシステム、進化した自動販売機のようなシステムに置き換わるとすれば、果たしてお客様の満足度は満たされるのでしょうか。そもそも接客

サービスは不要なものになつていくのでしょうか。

ヒューマンな部分を今まで以上に豊かなものにし、それ

に役立つA-Iに進化していくことを願う新年です。

四季の料理  
弁当会席

宅配の  
五  
家

JYUGOYA

湯沢ロイヤルホテル

0183-72-2131

CAFE Perle

好評営業中

YUZAWA GRAND HOTEL YUZAWA GRAND HOTEL

湯沢市材木町1-1-1 TEL.0183-72-3030

作業効率化を図るためにエクセルの使い方、会計ソフト、給与計算等、日常業務に役立つ知識を学びませんか？

- ・各種検定試験対策
- ・簿記講座
- ・弥生セミナー
- ・弥生会計
- ・弥生給与
- ・弥生販売
- ・日商簿記
- ・建設業経理士
- ・社会福祉法人簿記

OAステーション湯沢校

Tel: 0182-0827 湯沢市表町4丁目1番20号  
E-mail: oa-yuzawa@fujinetwork.biz  
URL: http://www.fujinetwork.biz

## 年頭所感



青年部会長  
岩野豪

A black and white portrait of a man with dark hair and a beard, wearing glasses, a white shirt, and a dark tie. He is looking directly at the camera with a neutral expression. The background is plain and light-colored.

通じて研鑽に努め、地域の活性化に寄与するべくイベント等に積極的に参画しております。また本年は、犬っこまりの翌週に湯沢商工会議所青年部が主催することになった第11回東北プロツク商工会議所青年部フットサル大会が開催されます。東北各地より参加される皆様へ湯沢の魅力を

伝え、地域経済の活性化へつなげるべく会員一同準備をして参ります。

結びに、当青年部への皆様のご理解をいただけますようお願い申し上げます。本年が皆様にとって良き年となりますことをご祈念申し上げ、年頭の挨拶とさせていただきます。

伝え、地域経済の活性化へつなげるべく会員一同準備をして参ります。

常議員

監事

職員一同

參	佐藤
与	一
高久	佐藤
臣一	正一
高橋	郎
佐藤	佐藤
浅井	正一
均壽	郎
知之	顧問
辰也	顧問
山下	顧問
福田	顧問

専務理事  
佐藤司

副会頭 和賀幸雄

上野  
悦子

富谷山脇清水川岩崎佐々木明子岩井川真紀子後藤弘毅靖博充高橋信雄松井圭司松田豪岩野高橋正樹堀川俊明小川一太郎京野學金澤善一藤田健志金澤善一鈴木又五郎石川耿一伊藤壽々雄



# 地域密着!! がんばる秋田の企業を応援します!

地震に備える共済  
取り扱いしております  
休業対応応援共済  
地震危険補償共済  
地震危険補償特約  
(火災共済契約に付帯する特約)



# 秋田県人災共済協同組合

理事長 大森三四郎  
〒010-0923 秋田市旭北銀町1-17 旭商工会館

〒010-0923 秋田市旭北錦町1-47 県商工会館  
TEL.018-864-3320 FAX.018-864-3335